
Protokoll Vorstandssitzung vom 24.10.2011

Traktanden

1. Protokoll der letzten Sitzung
2. Mitteilungen
3. Diskussion
4. Varia
5. Nächste Sitzung

Anwesend: Benedikt Ummen (BU), Merlin Batzill (MB), James Guthrie (JG), Désirée Clausen
(DC), Johannes Suter (JS), Tao Guo (TG), Bastian Wohlfender (BW), Jesko Müller (JM), Petros
Papadopoulos (PP), Benjamin Staubli (BS)

Protokollschreiber/in: Désirée Clausen

Beginn der Sitzung: 19:10 Uhr, AMIV Büro

1. Protokoll der letzten Sitzung

Antrag: Wer möchte das Protokoll der letzten Vorstandssitzung wie präsentiert annehmen?

Abstimmung:

JA: 10
NEIN: 0
ENTHALTEN: 0

2. Mitteilungen

Präsident:

• Treffen Wegener 9.11. Willy Müller.

• Fragebogen für AMIV keine Zeit gehabt. 2.11. (?) Treffen mit DC und JS.

• Nächste Vorstandssitzung während Helferessen. JM (erst um 21:00) und BS (Militär) wären
sowieso nicht dort. Sitzung im Johanniter (informell)? 18:00 Treffen im AMIV.

Quästor:

• Quästur hat Sachen gemacht.

• BEEZ nichts gehört, vertagt. Kompliziert mit Quästor, krüsimüsi. Ok für MB.
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• BU Mail wegen enable. Geht raus mit Antrag für Sandwichbar.

Information:

• Abstimmung über Protokoll.

• Webseite Fortschritte: Bewertung Unterlagen?

• Antrag PP: schreiben von Beiträgen, Änderung wegen HTML.

Kultur:

• Filmabend: Wenig Personen. Nicht so viele wie gewünscht. Die die dort waren fanden es gut.
Grund für wenig Leute: Werbung? War zwar in Announce. Serien kommen wahrscheinlich
besser an als Filme. Scrubsnight? Soll ein Thema sein, zu dem man noch etwas organisieren
kann (z.B. Donuts bei Simpsons). Ausserdem ist Filmangebot allgemein an der ETH schon
sehr gut. Führen Filmabend fort aber eher in Richtung Serien, vielleicht wieder Donut.
(Vorschlag Merlin: Dirty Dancing). Antrag Infrastruktur wegen Test Lautsprecher: Schei-
beneinschlagdinger. Vielleicht an Gebäudeverwaltung schreiben.

• Hertz: Beide DJs können nicht. Keiner mehr in Aussicht im Moment. Morgen gehen sie im
Kauf vorbei, schauen dann wie es aussieht. Plakatdruck?

• Kulturraum begonnen aufzuräumen. Bitte an alle: Nicht Kisten rausnehmen sondern ein-
zelne Gegenstände und richtig zurücklegen. Mussten alles rausnehmen und neu einordnen.
Kontaktmaterial: schauen was sie mit ihren Dingen machen. Auch dabei: riesen Haufen an
Ordner, Akten, ... Präsi (vielleicht mit Infrastruktur) sollte alles mal durcharbeiten, schauen
was noch gebraucht wird etc. In farfaraway Lager abstellen (in HG).

• Anmerkung MB: Lasertag wurde praktisch nicht abgerechnet (vielleicht auch Schuld der
Kulturis). Keine einzige Quittung, VIS würde uns noch Schulden aber ohne jegliche Abrech-
nung geben sie es logischerweise nicht. Sollen also alles immer direkt dem Quästor abgeben.
Wenn Dinge verschoben werden, kann man sie so viel später nicht mehr einholen. Beispiele
Lasertag (900.-) und Stodola (maximal 6000.- Verlust). JS schlägt vor, dass MB mit Rafael
Götti (der sich eigentlich darum kümmern sollte) zusammensitzt und Stodola Rechnung von
letztem Semester noch anschaut.

HoPo MAVT:

• Freitag Sitzung, wieder neuer Ersti. PVK Team (zwei Verantwortliche), zeigt ihnen dann wie
alles funktioniert.

HoPo ITET:

• PVK Team schon seit längerem aber noch nichts organisiert, sonst einfach Mails geschrieben.

• FRUKDuK Weekend allgemeine Diskussion: wer geht, gutes Essen, gut um Verbindung mit
VSETH zu verbessern.
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• Frage JS HoPo: Professoren treffen und Tratsch und Klatsch austauschen. Informell treffen
was läuft so, auch hinter den Kulissen. BW sagt, UK sei genau das. JS findet, sei mehr
dass man besser mit einander umgehen könne und sich kennenlernt. PP meint, gab schon
verschiedene Events, wo der AMIV versuchte, den Kontakt zu Professoren herzustellen.
Interesse auf Seiten der Profs sei aber generell sehr klein. Wenn dann mit UK Chef. Vielleicht
Prof mal einladen und zu dritt mit ihm sprechen.

External Relations:

• Morgen Sitzung Kontakt Feedback. Schauen an, wie alles gelaufen ist. Nächste Woche erste
Sitzung mit Neuen. Eine neue Firma an Land gezogen (Eventsponsoring), Firma Zimmer
(jetzt dann openday).

• Kontakt Fundraisingworkshop mit namhafter Konsultingfirma. Schauen, wie das professio-
nelle machen, wie Weiterbildung für Kontaktorganisatoren. Vielleicht auch für französisch-
sprachige Studenten.

• Kontaktteam am reformieren. Soll AMIV tauglich werden (

Infrastruktur:

• Sachen gemacht, läuft.

• Liste von Büromaterial, sollen Mails schreiben.

• Neue Briefumschläge mit AMIV als Absender. Klärt noch ab, ob AMIV Logo geht oder nicht
(wäre gut).

3. Diskussion

Bierautomat

Bis nächste Woche sollte eine stichhaltige Offerte da sein. Mit leichtem Überschreiten von Aufent-
haltsraumbudget ok. Wahrscheinlich unter 3000.- Endkosten. BM fragt, ob es ok sei per Mail zu
bestätigen. JS findet es nicht gut, will es in der Sitzung besprechen. Technische frage geklärt. Legi
wie bei der Kaffeemaschine. Red Bull Offerte: sehr kritisch, nach 1,5 Jahren die teurere Lösung.
JS fände es gut, schnell anzuhören, was sie meinen. Energie da reinzustecken zu schade wegen Ver-
pflichtungen danach. Gleichzeitig Bier drin wäre auch wieder ein Problem. Vielleicht noch etwas
drittes, nicht nur Bier oder Redbull.

Fahrt nach Delft - Stela

Organisation, Kick-Off Event am 2.11.. Gefühl BU nicht so gut, kam noch fast keine Rückmeldung
von ihr. Deckt sich mit BS’s Idee interkontinentale Kontakte zu schaffen. Sollten also dieses Ange-
bot annehmen, diese Leute kennenzulernen. Vermutlich nur einen Tag, noch keine Antwort. Frage:
Ist der AMIV bereit, einen Reisekostenzuschuss zu akzeptieren? BU wäre bereit (falls sehr positi-
ves Feedback von ihr kommt), mit Julia (VMP) dort hinzugehen. JS sagt, haben schon erfahrung
mit MESA, auch EESTEC. War sehr gut, Erfolg aber noch nicht so gross, noch im Aufbau. Aber
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sicher positiv wenn man sich nur schon austauscht, was die Fachvereine so machen. Nicht alle Ide-
en wurden umgesetzt aber wäre sicher positiv, wenn man so etwas macht. BS: MESA mechanical
engineering, Stela allgemein technical. Würde also alle ansprechen. Könnten Stela iniziieren und
es dann in den VSETH reinfliessen lassen (falls es cool ist). BS wäre dabei, mitzuorganisieren
danach, kann leider nicht mit.
Frage: wer wäre dabei? BW, MB und JS. 4 Leute nicht sinnvoll. Abstimmung über Budget. Mehr
als zwei Leute sind nicht sinnvoll. Vielleicht internationale Stelle an ETH anfragen. Mehr als zwei
Leute vielleicht mit Auto fahren? Antrag BS auf Abbruch der Diskussion: Wer ist für eine Limou-
sine?
BU fragt, ob AMIV 500.- springen lassen würde. Wegen Organisation noch Frage wegen Unter-
kunft. Kontaktperson schien noch nicht sehr organisiert. Reisekostenzuschussfond? BU, Julia und
BW (JS?). 500.- Budget aber mit Bedingung Schulleitung und Fond auch fragen.
Abstimmung: 8 dafür, 2 Enthaltungen. Angenommen

Antrag Blitz Announce

Roger stellte Antrag, dass Announce in Hand von Blitz kommt. Alle Kommunikationsmittel mit
Studenten sollen in Blitz Hand kommen. JS fände es besser, wenn Blitz Präsident ein Vorstands-
posten wird. Nicht Blitz soll Kontrolle über Information haben, eher umgekehrt. Allgemeine Zu-
stimmung.
Fabian Brun hat mit BU gesprochen. Leute vom Blitz sollen mal bei uns dabei sein und Vorstand
von aussen anschauen. Früher: erweiterte Vorstandssitzung. Vielleicht mal mit Präsis aller Kom-
missionen. Roger sollte mal ins Büro kommen und mit Vorstand das diskutieren. Informell mal
anschauen. Mit Präsis aller Kommissionen mal ein Treffen machen, um zu schauen was diese so
machen. Entweder eine Sitzung mit allen oder pro Sitzung ein Präsi. BS wäre eher für erweiterte
Vorstandssitzung statt einer nach dem andern.
Jeden Montag zwei adere Kommissionspräsidenten: 9

Budget EESTEC

Aktuell 4000.- auf dem Konto. Frühjahr verhängt Geld zu verlangen vom AMIV (Fabian Brun
meint, haben es schon mal vergessen). Von diesem Semester ok, entscheiden jetzt anhand von
Budget ob ihnen das Geld gegeben wird oder nicht. Wollen eigentlich FS10 Beitrag bekommen.
Bräuchten es aber eigentlich nicht, auch so nur 450.- minus. Ordnungsantrag BW: Verschieben
Antrag auf übernächste Woche, EESTEC wird eingeladen. Sollen uns das Budget erklären.

Vorbereitung MR

Drei zusätzliche Bestätigungen, bei einem nochmals nachfragen. BS kann nicht. BU hat heute mit
Julia (VMP) diskutiert. Keine einfache Angelegenheit.
Standpunkt JS: Kurzdiskussion mit Julia, bisschen auf unsere Seite gebracht. Gingen dann zu
VSETH und fragten, wer die Idee hatte. Allgemein im FR ist die Meinung, dass das mit den Boni
nicht gut geregelt ist, da sie im moment (fast) immer gesprochen werden. In letzten Jahren immer
ein wenig abgeändert. Nur nicht richtig gesprochen, wenn jemand etwas schlecht gemacht hat. Pro-
blem: FR setzt sich nicht richtig damit auseinander, hatten lange Diskussionen obwohl niemand
richtig etwas von Vorstand wusste. Da Boni nicht den gewünschten Effekt haben (Streitereien),
wollen sie es jetzt ändern. Trainees auch noch schnell reingenommen, da es zuvor nicht richtig
geregelt war. Hauptargument: haben öfters Aufrufe gemacht, dass Leute sich mit dem befassen
sollen. Hat niemand gemacht. Sagen, wir sollen einen besseren Antrag bringen statt einfach nein
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zu sagen.
BU und Julia: was wäre, wenn man es komplett wegnehmen würde und nur noch Präsident be-
zahlt (dafür etwas mehr). Kann es sicher nicht bis am Mittwoch planen aber wäre sicherlich eine
Überlegung wert. BW findet, Trainees sollen klar kein Geld bekommen. Müssen nicht so viel tun,
damit sie es verdienen. JM meint zu Regelung es werde immer gesprochen: vielleicht mit Antrag
stellen und dann beantragen, dass etwas gezahlt wird. JS sagt, dass das Problem wäre, was wer
genau gemacht hat. Ist sehr schwierig zu bestimmen was schwierig war und was einfach und für
was man alles Geld bekommen sollte. Nicht gut, wenn es dann am FR eine riesige Diskusion gibt.
Nicht wünschenswert. BW findet es gut, dass man sich um Bonus kümmern sollte. Jede Person
sollte aber eine Begründung abgeben.
Frage: was ist der Weg den wir jetzt gehen? Antrag auf Bildung einer Arbeitsgruppe, die das in
die Hand nimmt. Nein stimmen. Idee von BU und Julia könnte man in der Arbeitsgruppe noch
besprechen. BU spricht morgen nochmals mit VMP und VIS.

Büropapier von Benjamin Hildebrandt

Jemand etwas dagegen, wenn sie ausgedruckt werden? Muss sie noch anschauen wegen Adres-
se/Email/Homepage. Infrastruktur bestellt 1000 Stück. Deadline mitte November.

Ordnung auf dem Brainslug

Treffen? Information? JS findet, ist ein riesen Durcheinander. Als Vorstandsaccount kommt man
nicht in Kulturordner rein. Sollte umsortieren und ausmisten. Vorstände sollten Zugriff auf Kom-
missionsseiten haben. Muss mal absprechen, was wo hin kommen soll. Information soll Grund-
struktur ausarbeiten und andere können dann dort einordnen. Jeder Vorstand ist für seine Dinge
verantwortlich. Organigramm/Struktur erstellen und dann so verändern.
Auftrag Information: Struktur ausarbeiten und dann mit andern besprechen. Deadline in zwei
Wochen.

Drei Anträge JS Büroverschönerung

Idee: Pflanzen fürs Büro. Idee BS: Ressortpflanzen aber wer hat den Längsten? Regeln: nichts
gentechnisch verändert. BW: wer findet die geilste Pflanze. Sabotage: erlaubt aber darf sich nicht
erwischen lassen. Die Pflanze muss es aber überleben/nicht kaputt gehen. Schwierig zu regulieren,
deshalb Sabotage eher nein. Vielleicht als Abschluss Abstimmung auf Homepage. Livewebcam. Gu-
te Bedingungen: feucht wegen Ausdünstungen, immer heiss, ... Aber: Toilette immer noch draussen
und nicht in Büro!
Zweiter Vorschlag: irgend eine Pflanze für Gesamtvorstand als ’Maskottchen’. Problem: etwas zu
wenig Platz. Am Himmel?
Dritter Vorschlag: Vorstandszwiebeln.
Abstimung:
Zwiebelbank: 7 angenommen!
Lampengewächse: 4 abgelehnt!
Ressortpflanzen: 10 angenommen!
Jesko als Obergärtner für Zwiebeln (wir dürfen sie verstecken und Jesko muss sie finden und sich
darum kümmern, Statutenänderung: Zwiebelgärtner): 9 angenommen!

5



Vorstandsausflug

Wien, Barcelona, Dublin, Istanbul, Lissabon, Rom und Hel(l)sinki. Abstimmung, jeder hat zwei
Stimmen.
Nach einer heissen Diskussion steht das Resultat fest: DUBLIN, YAYYYYYYYYY! OK: BS, JS
und JG.

4. Varia

• Whiteboards Mail heute raus. Dienstag Berlin, Donnerstag BW und DC, Freitag PP.

• Schlüssel für Korpusse zusätzlich: ER, Info. Schlüssel für VSETH Sitzungszimmer. (BU)

• Fast keine Tassen mehr. Merchandising morgen Sitzung.

• Schlüsseldiskussion, welche Schlüssel brauchen wir noch?

• Kaffeemaschine: für Büro von ärmeren Fachvereinen.

• Merchandising für was T-Shirts?

• Büroregeln ausarbeiten.

5. Nächste Sitzung

Die nächste Vorstandssitzung findet am 31.10.2011 um 18:00 Uhr im Johanniter statt.

Ende der Sitzung: 21:30
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